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＜就廣深港高速鐵路香港段項目＞的意見書 

 
經過西九廣深港高速鐵路香港段總站地盤的人，都會發覺有很

多鐵臂橫空翻動，清楚告訴大家，經過冗長的爭議後，香港的

高鐵已經上馬。立法會財務委員會是在今年一月十六日才通過

高鐵項目的撥款申請，而建造工程隨即在一月底展開。  

 

據了解，高鐵項目現正在進行預備工程、地基工程等前期施工，

各項隧道工程將陸續展開。令人欣喜的是，當局早前提交了首

份報告，介紹了廣深港高速鐵路香港段建造工程的進展和財務

狀況，並就監察機制，創造就業機會等情況提供詳細資料。 

 

本人認為，由於廣深港高速鐵路香港段的興建，曾引起很大的

爭議，有人反對其造價高昂。高鐵建造工程的成本預算由2008

年4月的354億元上升至2009年9月的537億元，非鐵路建造工程

於同一期間亦由41億元上升至115億元。因此當局在處理高鐵項

目更要小心翼翼，保持密切監察，增加透明度，讓公眾明白公

帑用得其所。 

 

值得注意的是，高鐵建造期間，要盡量減低對市民的滋擾，釋

除市民的疑慮。例如高鐵香港段的隧道將於大角咀區舊海岸線

地底深處的岩石層通過，隧道頂部會在地面以下約30米處。因

此，當局須收回19幢樓宇的部分地層。受影響樓宇的居民會擔

心影響大廈樓宇結構，政府和香港港鐵有限公司不能掉而輕

心，要和居民保持聯絡，以充分的理據，釋除他們的疑慮。 

 

眾所周知，廣深港高速鐵路香港段自2002年開始規劃，進展緩



慢。項目議論長達八年才於今年上馬展開工程，要在2015件方

能完工。這比起內地段於今年完成的速度真是慢了很多很多。

時間過去追悔無益，只有來者可追，當局有必須在今後幾年長

期地監督高鐵工程的進度，嚴防超支和工程延誤，適時向公眾

交代，以事實和數據來證明當局和顧問公司推算無誇大和差誤。 

 

另方面，希望香港的建築界能發揮國際級專業水平，把高鐵香

港段工程理想地完成。只有把高鐵香港段造好，與內地的高鐵

網絡無縫地連合，快速方便地接通內地的主要城市，才能達到

當局估計的2016年89 000人次至116 000人次的乘客量，才能使

香港和內地的經濟加快融合。高鐵香港段有助鞏固香港作為國

家交通、金融和商業樞紐的地位， 讓香港可以把市場擴展至內

地， 同時吸引內地人才。讓香港擺脫邊緣化，促進香港的經濟

發展。 
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